

COBREO ESTRANJERO.

Son las once de la noche. Todo el mundo se ha retirado á sus hogares. La poblacion está tranquila, y no tenemos que lamentar desmanes ni desgracias. Las autoridades superiores, así como sus subalternos, han demostrado en estas circunstancias un exquisito tacto y una prudencia digna de todo elogio.

—El jueves sin respeto alguno á lo sagrado y solemne del día, y mientras el público visitaba tranquilamente los sagrados, se repitieron en Barcelona las escenas de la noche anterior. Algunos jóvenes que parecían estudiantes, seguidos de muchos que de seguro no lo eran, se reunieron en la Plaza Real, formaron grupos en la Rambla y en la plaza de la Constitucion dando varios gritos, y circunscribiendo la alarma á los dos indicados puntos. A cosa de las nueve se repartió el suplemento de los periódicos progresistas y demócratas de la corte, en el cual se encarga á sus correligionarios el orden en las calles y el orden en todas partes, suplemento que en pocos instantes desapareció de manos de los repartidores.

—Alguno de los grupos, como en la noche anterior, se entretuvo en romper algunos faroles de la Rambla del Centro y algunas de las sillas que, no sabemos con qué autorizacion ni á qué pretexto habian quedado depositadas delante de las Casas Consistoriales desde el día de la procesion del domingo. Las iglesias permanecieron abiertas hasta la hora de costumbre en los demás años, cerrándose únicamente la Catedral poco antes de las nueve. A las nueve y media, con notable concurrencia y con la ceremonia de costumbre, se celebró en Santa María del Mar el solemne acto de cerrar las puertas los obreros de la parroquia.

A las diez se disolvió un grupo que habia permanecido hasta esta hora frente del teatro del Liceo, en el centro del cual habia al parecer un individuo que peroraba en medio de las risas y aplausos de los oyentes. Al poco rato paseó por la Rambla el señor gobernador civil acompañado de su secretario, un jefe y un oficial de la Guardia civil. A esta misma hora fué disolviéndose poco á poco y por sí misma la reunion que se habia formado en la indicada plaza de D. Jaime, en la que constituian su principal parte los curiosos.

Durante la tarde del mismo día tuvo tambien lugar otro sensible acontecimiento en las afueras de la puerta de Santa Madrona de dicha ciudad. Dos carabineros estaban impidiendo las pedreas que cotidianamente se traban allí y de repente fueron acometidos por gran número de personas, obligándoles á hacer uso de las armas, sin que felizmente resultase herido alguno de los disparos. Despues viéndose acosados se abrieron paso á la bayoneta, pudiendo uno de ellos escapar hacia el puesto de la Pedrera, y el otro se encerró en una casa de las huertas, á la que los perseguidores se disponian á pegar fuego, cuando acudió un peloton de municipales, que no con pocos esfuerzos logró dispersar el grupo y salvar al carabnero.

En la misma noche ha sido incendiada, se cree que casualmente, una barraca de las de consumos cerca de la Cruz Cubierta.

CORCEGA.—El 11 del próximo mayo tendrá efecto la inauguracion del monumento elevado en Ajaccio á la familia Bonaparte. Dicha solemnidad será presidida por el príncipe Napoleon. La escuadra de evoluciones del Mediterráneo se dirigirá á Ajaccio en dicho día para hacer las salvas de honor.

INGLATERRA.—En la discusion sobre los asuntos del Canadá que acaba de tener lugar en Inglaterra ha dicho M. Layard, subsecretario de Estado, que en los Estados-Unidos existe una asociacion designada con el nombre de *Confederation des Femtas*, que tiene por objeto especial la conquista del Canadá, la invasion de la Irlanda y la guerra contra la Gran Bretaña.

Esto parece que ha producido intranquilidad en los ánimos, por temor de que algunas de las pretensiones de la referida asociacion se lleven á vias de hecho.

—La grande paralización de la industria de hierro continúa en Inglaterra y se extenderá probablemente á todos los distritos. Los dueños de herrerías creen obligar por este medio á sus obreros á que acepten lo que aquellos llaman condiciones razonables. Pero los obreros están tan firmes en su resolución como sus maestros, y decididos á poner en práctica su plan favorito de una asociacion general de artesanos. Para ello han hecho un llamamiento á sus compañeros de otras industrias, á fin de que les socorran mientras que los obreros de herrerías estén sin trabajo; y algunos de los mas exaltados directores llegan á proponer una suspension general de todos los trabajos cerrando los talleres.

FRANCIA.—Ha surgido en París un proyecto grandioso para el embellecimiento de aquella capital. Trátase, á partir de la *Place du Trône* á lo largo de los grandes bulevares y de la *Avenue des Champs Elysées* hasta el *Arc de Triomphe de l'étoile*, ó sea en una estension de legua y media, de establecer una doble serie de estatuas representando los hombres mas distinguidos de Francia. Se construirá además sobre las alturas de Montmartre una especie de Acrópolis en el estilo griego mas acabado.

—Dicen de París:
«Los periódicos han cometido un error al anunciar que el Congreso nacional telegráfico habia terminado sus tareas. La comision especial es solo la que está á punto de llenar su cometido; pero habrá en seguida dos ó tres sesiones aun, á las cuales serán sometidos el informe y trabajos de dicha comision. El nuevo sistema de Caselli va á ser puesto en práctica en muchas líneas de Francia y del extranjero. No hay duda que es uno de los grandes descubrimientos del siglo.»

PRUSIA.—Una correspondencia de Crefeld, lamentándose en la miseria horrible que se experimenta en aquel país, refiere el hecho siguiente:

«Una pobre viuda, madre de tres hijos, entró días pasados en una tahona, y con las lágrimas en los ojos suplicó al dueño que la fiase un pan, ofreciendo satisfacer su importe al siguiente día. El tahonero no quiso acceder á su ruego, y aun-

que la pobre mujer volvió á insistir, limitando su pedido á una libra de pan; el dueño de la tienda se mostró insensible, volviéndola la espalda y metiéndose en la trastienda.

La infeliz entonces, aprovechando este descuido, se decidió á robar una libreta y huyó con ella; pero el tahonero la hizo seguir por un agente de la autoridad, el cual la sorprendió en su casa en el momento en que distribuía el alimento á sus hijos. No trató de negar el hurto, ni de disculparse; y cuando el agente, en cumplimiento de su deber, aunque afeando la poca caritativa conducta del tahonero, la dijo que era preciso le siguiese á la comisaría de policia, la infeliz viuda le suplicó la concediera algunos minutos para cambiar de traje, y con este objeto entró en una habitacion inmediata. Como tardase demasiado tiempo en volver, el agente se decidió á abrir la puerta, y un espectáculo horrible se presentó á su vista. La desgraciada madre yacia por tierra bañada en su propia sangre. Con el mismo cuchillo que habia distribuido el pan á sus hijos se habia atravesado el corazón.»

¡Y no habrán ahorcado al tahonero!
DINAMARCA.—El *Dagbladet* asegura que han tenido lugar en Flensburg algunas demostraciones en favor de Dinamarca; con motivo de la celebracion del natalicio del rey, los buques que se hallaban en el puerto izaron el pabellon dinamarqués, y tambien hubo iluminacion en la ciudad.

ALEMANIA.—Han mediado serias contestaciones entre Austria y Prusia como motivo de las declaraciones que M. Bismark ha hecho en las Cámaras sobre el puerto de Kiel, manifestando que Prusia necesita la posesion de dicho puerto con tal urgencia, que se apoderará de él, aunque se opongan los demás Estados. El embajador austriaco ha hecho enérgicas reclamaciones, pidiendo esplicaciones al gabinete prusiano de las palabras de Bismark y del ministro de la Guerra sobre este asunto. Del último despacho que ha dirigido el gobierno austriaco al de Prusia, se desprende su profundo disgusto y la actitud que tomará en el caso de no retroceder la Prusia en sus pretensiones.

ROMA.—Nada se sabe de cierto sobre la resolución que tomará el Papa en vista de los acontecimientos que tendrán lugar dentro de poco, cuando cumpla la Francia el tratado del 15 de setiembre. Segun que prepondere una ú otra de las influencias que luchan al lado de Pio IX, así corre como válida la noticia de su salida al extranjero ó de su permanencia en Roma. Entre los cardenales Merode y Antonelli media alguna rivalidad; pero la prudencia del último, que desea esperar los acontecimientos, tiene mayor partido que la precipitacion del primero, que inmediatamente quiere que el romano pontífice pase á Bélgica.

PERÚ.—Las noticias del Perú anuncian que Paita, Arequipa y otras varias poblaciones se han pronunciado en favor de Castilla.

El general Castilla que habia sido desterrado á bordo de un buque peruano, compró al capitán y tripulacion y se hizo desembarcar en Islay.

Con referencia, sin duda, á otros despachos, añade *La Correspondencia* estas noticias:
«Segun las últimas noticias del Perú llegadas

por la via de Southampton, el general Pezet, presidente de aquella república, continuaba en Lima, en cuya capital no se habian presentado indicios revolucionarios, y se disponia á obrar enérgicamente contra Arequipa y demás puntos pronunciados. No se sabe si el movimiento insurreccional habrá tomado mayores proporciones.»

El mismo periódico dice en otro lugar:
«La revolucion que ha estallado en el Perú, estaba preparada desde que el general Pezet se encargó hace año y medio de la presidencia de la República. El conflicto con España paralizó los trabajos de los partidarios de Castilla, que es el alma del partido que ha levantado en Arequipa la bandera de la insurreccion. Pezet era un hombre oscuro, que fué elegido vicepresidente en 1862; y solo la muerte del mariscal San Roman, ocurrida un año despues, le ha colocado en la alta posicion que hoy ocupa. Desde que falleció San Roman, empezaron á agitarse los dos partidos que tienen por jefes á Castilla y á Echenique, presidentes que han sido del Perú. La ciudad de Arequipa, situada al Sur de la República, y su puerto de Islay, se han manifestado siempre muy contrarios á la actual administracion; pero si no son secundados por el Norte, la revolucion no podrá triunfar. Así aconteció en 1858, cuando Castilla dominó el pronunciamiento del general Vivanco. Este último se mantuvo firme durante ocho meses, porque, como tenia á su favor la escuadra, se apoderó de las islas Chinchas, vendió guano por su cuenta, y sacó de sus productos 20 millones de pesos.»

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Cádiz 18.—Anoche llegó á este puerto el vapor correo *España*.

París 14.—El general Castilla, que habia sido desterrado á bordo de un buque de guerra peruano, ha comprado al comandante y á la tripulacion para que lo desembarquen en Islay, como así lo han hecho.

Ginebra 14.—El encargado de negocios de Su Santidad en Suiza, M. Bianchi, ha dirigido al gobierno federal una protesta contra la nueva ley del canton de Tessin relativa á la enseñanza pública.

Londres 14.—La princesa del Brasil, despues de haber visitado todos los distritos industriales y las manufacturas y fábricas, se ha despedido hoy en el palacio de Windsor, y saldrá el lunes 17 con direccion á Alemania.

New-York 4.—El general Grant dispone todo con la mayor actividad para un gran movimiento combinado contra Richmond.

Los ejércitos del Potomac y de James River están ya preparados para ponerse en marcha.

Si el ataque proyectado tiene éxito, traerá consigo la evacuacion de Petersburgo.

Una expedicion esclusivamente compuesta de escuadrones de caballería ha salido en direccion del Sur.

París 15.—El periódico el *International* habia asegurado que Austria tenia la intencion, en el caso de que el Papa abandonase á Roma, de ofrecer á Su Santidad la ciudad de Venecia con una porcion de territorio en tierra firme.

El baron, que pasaba de sesenta años, era prudente en todo.
No subia sin mas ni mas al carruaje de un desconocido, y preferia dar audiencia en un sitio público cuando no estaba seguro de su interlocutor.
—Bien, dijo, entremos en ese café.
El café designado por el otro era un establecimiento de segundo orden, casi desierto á aquella hora.
El baron y su extraño interlocutor entraron y se sentaron á una mesa aislada, y colocada lejos del mostrador.
Entonces el señor de Fenouil miró por tercera vez á aquel hombre que tan caballerosamente le habia hablado.
—Confieso, caballero, le dije, que estoy enteramente sorprendido...
—Perdonad, le interrumpió su interlocutor, dejadme decir ahora mismo que se trata del marqués.
—¿Le conocéis?
—No, pero sé que mañana se bate al sable con el señor Máximo Aubin.
El baron dió un salto en su silla.
—¿Pero sois brujo! exclamó.
—Tal vez... pero poco importa. Escuchad: el marqués se bate con uno de los hombres mas frios y mas hábiles en ese terreno.
—¿Ah! lo creéis así!... dijo el baron ligeramente conmovido.

Y Mas dió á Blanca de Pierrefeu, condesa de Morangis, el número del *Courrier du Havre*, que relatava la muerte de sir Jorge Trenk, caballero anglo-indio.
La joven lo leyó, dió un grito, y cayó desmayada.
Cuando Blanca volvió en sí, Mas estaba arrodillado ante ella, y cubria sus manos de besos.
—¡Ah! querido amigo, le dije fijando en él una tierna mirada; vos que me habeis protegido, vos que me habeis vengado, vos que no habeis abandonado á la pobre mujer destrozada por el dolor y abatida por un amor que raya en locura, decid, ¿me amais aun?
—¡Blanca!...
—Y ahora que soy libre, ahora que puedo reparar mis faltas, ahora que os alargó mi mano diciéndoos «¡tomadla!...» ¿la rehusareis?...
—¡Ah! señora, murmuró el joven ebrio de alegría; ¡callaos en nombre del cielo! ¡porque temo morir!... Dicen que mata la alegría...
Fué una hora de alegría, una hora llena de embriaguez la que pasaron juntos, pensando en lo porvenir.
Pero de pronto Mas se acordó de Máximo.
—¡Ah! mi querida amiga, dijo; ¡la alegría le hace á uno egoísta y olvidadizo!...
—¿Qué quereis decir, Mas?
—Quiero decir que á esta hora, en que la di-

—No, dijo, vengo á hablar con vos.
—Bien, hablemos...
—De cosas serias... añadió el joven con voz grave.
—¡Dios mio! ¿cómo decís eso!
—Señora, continuó Mas, debeis creer, y creéis ciertamente en la Providencia.
—¡Oh! sí, creo en ella!
—En la Providencia que castiga, en la que recompensa!
—¡Esa misma!
—¡Pues bien! ¿habeis pensado alguna vez que esa misma Providencia se contentaría, para castigar los crímenes de ese hombre que deshonraba á las mujeres, mataba á los maridos, seducia á las jóvenes y las calumniaba, de ese hombre para quien no habia nada sagrado, —ni el amor filial, ni la amistad, —se contentaría con el castigo que le hemos infligido?
La joven condesa se estremeció.
—¿Hemos castigado bastante á ese hombre, dejándole treinta mil libras de renta y la libertad? No, continuó Mas, la Providencia debia concluir nuestra obra.
—¡Dios mio!
—¡Dios ha castigado á ese hombre!
Blanca dió un grito.
—Mirad, dijo Mas, aquí tenéis la esplicacion de ese atraso del cobro de la pension que sir Jorge Trenk no ha recibido.

